

La République du Centre, 25 mars 2014

LOIRET ■ Le nouveau Premier ministre nommé hier soir

L'arrivée de Manuel Valls déjà commentée

La nomination de Manuel Valls au poste de Premier ministre suscitait, dès hier soir, quelques commentaires à l'échelle du Loiret.

Oui, nous nous connaissons. C'est un homme de caractère [...] Il est vrai qu'il était venu, début octobre 2010, s'intéresser à la manière dont nous traitons localement les problèmes de lutte contre l'insécurité. Il a d'ailleurs fait allusion à cette visite dans son livre traitant du sujet, parlant d'un "beau moment républicain", confie Serge Grouard, député maire UMP d'Orléans.

« Un simple lifting n'y changera rien »

« On jugera sur pièces », lâche l'élu orléanais avant de fastidier le gouvernement socialiste, considérant qu'un « simple lifting ne changera rien sans une vraie réforme de l'État ». Serge Grouard juge indispensable de « redéfinir l'éducation nationale », appelle de ses vœux « des économies drastiques », « la fusion Région-départements », « un allègement des charges aux entreprises pour que la France retrouve sa compétitivité », etc. L'élu orléanais



OCTOBRE 2010. Le maire d'Orléans avait reçu, plutôt discrètement, celui qui était alors député maire d'Éry, devenu le nouveau

considère que « cela fait trente ans que la France se dégrade », et qu'il est grand temps de « s'attaquer aux vrais problèmes, y compris à l'immigration, » sujet tabou par excellence ».

Sentiment peu partagé par le conseiller général Vert Thierry Soler. Lui considère que Manuel Valls « fait de la communi-

cation sur la sécurité au lieu de travailler à ce qu'on vive bien ensemble [...] Sa dernière circulaire propose d'attirer les étrangers rentables et de virer les autres. Ce n'est pas une vision de la gauche ». Thierry Soler se réjouit que les ministres Verts Cécile Duflot et Pascal Canfin aient annoncé leur refus de rester au

gouvernement.

Olivier Frenot, secrétaire fédéral du PS, juge « bonne » la désignation de Manuel Valls. « Sa personnalité a beaucoup apporté en matière de clarté du message. Il ne tolérera pas les avis variés au sein du gouvernement qui ont engendré de la cacophonie sous Jean-Marc Ayrault ». Son image d'« homme de bien ? » C'était dû aux fonctions occupées précédemment. En chapeautant tous les ministères, on va lui découvrir une autre personnalité ».

« Valeurs de gauche »

Manuel Valls va par Jean-Pierre Sueur, sénateur PS ? Ce dernier retient que « le pacte de responsabilité est désormais accompagné d'un pacte de solidarité. Le redressement de la France et davantage de justice sociale : cela va dans le sens des valeurs de la gauche. Une politique se traduit par son contenu plus que par l'homme qui la défend ». Quant à la colère des Verts, il rétorque habilement : « Je n'ai pas compris qu'il n'y aurait pas d'écologistes dans le prochain gouvernement ». ■

Philippe Renaud